
■香港文匯報記者
鄭治祖、郭家好

疫情為香港按下暫停鍵，拖慢

一切步伐，包括立法會的換屆工

作。全國人大常委會早前表決通

過香港第六屆立法會繼續履行職

責，不少於一年，讓議會以至香

港整體能不間斷地運作。新一個

立法年度開始在即，經歷去年亂

局，修改議事規則成為社會焦

點。立法會主席梁君彥日前接受

香港文匯報專訪時坦言，攬炒派

若選擇去挑戰議事規則，就要接

受後果。立法會內務委員會主席

李慧琼亦認為，所有事情應該與

時並進。

聽「君」一席話：攬炒勿搞事
梁君彥：若挑戰議規須負後果 李慧琼亦指「對話比對抗好」

A11 新聞香
港

■責任編輯：鄧逸明

20202020年年1010月月55日日（（星期一星期一））

2020年10月5日（星期一）

2020年10月5日（星期一）

批教局「為官避事」梁振英促公開失德師資料

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）攬炒
派區議員濫用身份以政見針對商戶。
公民黨沙田區議員黃文萱近日在區內
掛上抹黑香港食品零售商優品360的
橫額，聲稱「藍店，不了」。有法律
界及地區人士昨日接受香港文匯報訪

問時批評，黃文萱濫用區議員獲分配
懸掛橫額的公共空間，針對指定商
戶、散播仇恨，明顯有違區議員守
則，呼籲當局跟進及嚴格執法。
黃文萱近日在第一城的優品360店

外掛上針對橫額，上面寫着「藍店，

不了」，更在橫額上列出該公司董事
會主席及董事資料。有關行為引起街
坊不滿，疑有人報警投訴，黃文萱日
前則在facebook宣稱，其掛橫額的位
置「絕對合法」云云，明顯毫無悔
意。昨日她更貼出橫額被毀的相片，
揚言「你鎅一我掛十」。

傅健慈促政府嚴辦
香港法學交流基金會副主席、法學

教授傅健慈對黃文萱的行為予以強烈
譴責，批評她公器私用，濫用懸掛橫
額的公共位置，混淆視聽，針對他們
敵視的店舖，挑起仇恨，明顯違反區
議員的行為守則和違規使用公共空
間。他強調，民政事務局必須嚴肅處
理跟進，適時防止、制止、懲治該些
違法違規的區議員。另外，相關被針
對的店舖可以循民事訴訟程序向有關

的區議員作法律追究。

葉文斌批散播仇恨
民建聯中委葉文斌表示，民政事務

處在每區的公眾地方劃給區議員懸掛
橫額，要求橫額內容須與地區服務、
聯絡街坊，並與區議員工作有關，而
非散播仇恨、針對信息。葉文斌更
指，區議員也須遵守議員的守則和法
例，並非無王管，呼籲當局正視問
題，嚴格執法。

黃嘉榮質疑違私隱
沙田區議會前議員黃嘉榮亦指，每

名區議員可獲分配8個至10個位置懸
掛橫額，而橫額的內容主要圍繞區議
會事務，而該張針對優品360的橫額
與區議會事務根本沒有任何關係。他
並指，橫額還貼有該公司創辦人及董
事的頭像，涉嫌違反私隱，故有關當
局應該跟進，避免區議會資源遭濫
用。

■黃文萱（右）
在區內展示抹
黑優品360的
橫額。
黃文萱fb圖片

濫掛橫額辱商戶 訟黨區員違守則

靠「和你Lunch」上位嘅「Lunch仔」呢
排俾大堆「手足」聲討，不過「黃絲」點都
諗唔到，之前聲稱要報警拉「手足」嘅
「Lunch仔」竟然真係走咗去報警，大鬧佢
係「社混垃圾」，並喺Telegram（TG）同

連登討論區度提出「解決」佢嘅辦法，包括「私了」、公
開佢啲衰嘢等。不過，報咗警嘅「Lunch仔」完全冇驚
過，繼續搵嘢攻擊班「黃絲」話︰「與其係（喺）度浪費時
間討論我，倒不如花多啲時間關注12港人仲好啦。」
「Lunch仔」啲衰嘢已經傳到通街都係，包括佢為咗呃
光環做show，搞到警方拉橙帶，令還柙嘅「手足」家人
冇辦法送車道別；打壓言論自由，用管理員身份喺TG群
組移除不同意見的留言；俾同路人爆佢性騷擾「女手
足」，一班「手足」終於唔忍啦，喺TG同連登討論區度
提出解決佢嘅辦法，並稱佢為「社混垃圾」。
呢篇「『如何處理滋擾嘅社混垃圾』（David）」嘅帖

文提出幾個方案，分別係「暴露社混垃圾嘅醜惡」，叫
「手足」整理「Lunch仔」啲「罪狀」，放晒喺TG同連
登洗版，又話「李國永騷擾女『手足』嘅裸照，不妨廣
傳，甚至印製單張定期派發」。喂阿哥，其他人無辜㗎，
做乜要人睇埋啲咁嘅嘢。
更激進嘅方案係叫「手足」犯法以「執行公義」嘅名義

「私了Lunch仔」，「（佢）有邊條罪我哋唔足以行動？
『私了』社混垃圾係最簡單直接嘅辦法」。
其實「Lunch仔」又真係唔驚呢場大龍鳳，仲叫人鍾

意就繼續鬧佢，因為佢喺沙田嗰日已經報警備咗案，
「你哋如果敢掂我，我一定告到底。」睇嚟報咗警真係
會令人感到好心安。
不過，呢個行為都激起更多「手足」反感。網民「高學
歷廢青」就話︰「報警篤灰係絕對唔可以做嘅事。」「掙
扎皇丙朗」問︰「其實David你想點×樣，知唔知咩叫反
思，×你老×以為自己出咗名就大×哂（晒）？」「走莞
茜」鬧埋「Lunch仔」啲支持者話︰「點解有堆人總係好
似係（喺）到（度）追星咁……當某啲記者/『手足』/
『黃店』係神咁拜，成日盲撐，到底為乜……」
有疑似「Lunch仔」支持者就話，聚焦「Lunch仔」而唔

係12人蛇嘅人都係「垃圾」，「Lunch仔」亦喺fb回應︰
「絕對認同，與其係（喺）度浪費時間討論我，倒不如花多
啲時間關注12港人仲好啦。」 ■香港文匯報記者 郭家好

■連登仔討論如何處理「Lunch仔」。 網上截圖
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報警「篤灰」拉同道
「Lunch仔」被鬧「垃圾」

大部分攬炒派立法會議員在多次民
調後決定留在議會，但部分已揚

言會「繼續抗爭」，議會中衝擊、擲臭
彈等不堪的每一幕又浮現在大家腦海。
梁君彥表示，議會是大家的，而非只屬
某個政黨或派別，大家均須遵守議事規
則，議會才能正常運作。
至於攬炒派會否有更激烈「抗
爭」，他坦言對任何事都要有心理準
備，並強調議員任何行動均須承擔後
果，知道什麼事情是可為及不可為。他
續說，若大家君子地遵守議事規則，自
然無須修改，但他們選擇去挑戰議事規
則，就要接受後果。

梁冀放下爭拗重回民生
修改議事規則，可能會面對攬炒派
擾亂議會以「報復」。梁君彥強調，現
時香港正面臨重大挑戰，包括疫情仍會
持續，影響到經濟下滑，現時壞情況仍
未見底，冀議員放下政治爭拗，重回民
生事務，共同為香港着想。

李指須按需要修改議規
立法會內務委員會上一年度深受攬
炒派所害，公民黨議員郭榮鏗挾內委
會副主席之名，阻礙內委會主席選舉
長達7個月，嚴重影響議會運作。內
委會主席李慧琼接受香港文匯報專訪
時表示，所有事情應該與時並進，過

去一年的運作反映了議事規則須按實
際需要再作修改，她亦相信議員希望
檢視議事規則，防止去年內會主席選
舉被拉布，以及激進力量佔領議會等
問題再現。
至於留任的攬炒派議員可能作出的舉

動，李慧琼奉勸攬炒派對話總比對抗
好，但坦言已有心理準備，並指大家要
團結一致應對，審慎認真研究各項工
作，不能怕事。
她說，立法會繼續履職，讓大家可

以集中精力協助香港全面復甦，大家已
擼起衫袖，無論議會或社會是否「風起
雲湧」，都期待「做得幾多得幾多」，
最重要是先穩定疫情，做好防疫抗疫工
作，讓市民過回正常生活，然後重啟經
濟活動，慢慢恢復元氣，才能讓香港保
持既有的優勢。

立法會財務委員會為攬炒派
議員拖垮特區政府施政的「主
戰場」，作為財委會主席的陳
健波接受香港文匯報專訪時表
示，已有心理準備未來一年

「不會好過」，但強調未來財委會審議到適
當時間，便要進行表決，議員可以支持或反
對，但不能懸而不決，以免造成政府肯開總
掣用錢，但立法會分掣開不到的怪現象。
陳健波認為，經歷去年的風風雨雨，建制派

應該藉延任一年的機會，為未來工作作出適切
調節，以適應政治新形態。他表示，過去主持
財委會時不斷聽到攬炒派歪理連篇、一再抹
黑，但為了不想挑起爭拗，拖慢審議時間，建
制派和政府較少反駁，但事實證明，歪理一旦

說多了，會變成有理也說不清，「這個年代
『清者自清』已經不能抵抗攬炒派的歪理。」
陳健波認為，香港不能再停滯不前，更加不

能攬炒，未來建制派須採取主動，抵擋攬炒派
的破壞，「香港已蹉跎了很多歲月，才令惡果
相繼浮現，所有的事情拖了太久。未來需主動
有為，不能只守勢，要積極重建香港。」
作為香港的「大掌櫃」，立法會財委會負

責審批特區政府開支，屬兵家必爭之地。陳
健波形容，批錢就如把血供應到心臟，血液
流通才健康，外國很多時「不夠血液供
應」，但香港就最畸形，是特區政府願意
「使錢」，但被立法會攬炒派不斷阻撓，令
錢到不了有需要的地方。
他表示，未來財委會審議到適當時間，便

要進行表決，議員可以支持或反對，但不能
懸而不決，以防造成政府肯開總掣用錢，但
立法會分掣開不到的怪現象。

堅守財會「主戰場」陳健波：建制須採主動

香港文匯報訊（記者 余韻）失德
「黃師」禁之不絕，與攬炒派以至個
別學校高層包庇大有關係。全國政協
副主席梁振英昨日公開一封官校教師
來信的節錄內容，指有通識科「黃
師」公然鼓吹反政府而被學生投訴。
個案經教育局證實成立，要求校方來
年不再錄用，卻因涉事者與學校高層
「私交甚篤」，最終僅以「病假」名
義「過冷河」私了。梁振英狠批教育
局一直冷待公開失德教師與學校資料
的社會訴求，無異於「為官避事」，
敦促教育局拿出擔當，救救孩子。

教局冷待投訴「803」申覆核
由梁振英創立的「803基金」日前入

稟司法覆核，要求教育局公開被裁定
專業失德的教師及學校資料；教育局
以案件進入司法程序，不便評論。梁
振英昨日於fb發帖指，「803基金」收
到大量教師及家長投訴，紛紛要求教
育局公開被查明、受譴責、被警告的
教師及學校名稱，感歎現時的不公開
做法，只會引起不必要的猜疑及揣
測，對廣大正當和正常的教師不公。
梁振英其後在帖文以不具名形式公

開一封來自某官校一群教師的投訴
信，信中指該校時任通識科主任因鼓
吹反政府而被學生投訴，校長一直知
情，卻不斷「拖字訣」冷待投訴。
學生後來忍無可忍向教育局投訴，

局方遂派出數名視學官到校，全面審

視通識科的教材及教學方法。最終裁
定投訴屬實，有傳教育局要求學校來
年不再錄用有關教師，亦傳出涉事教
師被勒令停職的消息。
惟至今年1月，該校校長突然於教

師會議上澄清沒有「停職」一事，推
說對方「只是病假」、「不久便會復
職」云云，完全視教育局調查如無
物。

爆料人指「黃師」獲高層「放生」
爆料人於信中透露，原來涉事教師

與校長及其直屬上司副校長都是舊同
事，形容他們「私交甚篤」，所謂
「朝中有人好辦事」，不排除有人深
諳此理，圖以「病假」蒙混過關。因

此爆料人只好去信「803 基金」曝光
事件，以免學校變得更聲名狼藉。
梁振英強調，上述內容一經查證，

將向全社會公開涉事學校及教師名
稱。其後他再次發帖，批評教育局一
直以所謂「按既有機制和程序」冷待
公開失德教師與學校資料的社會訴
求，又代入個別人士的為官心態道
「如果上法庭，法官判我要做，我就
做，沒有人可以埋怨我。而且排得期
來，有了判決，我已經退休」。
他狠批這般態度無異於「為官避

事」，促教育局官員拿出擔當，「不要
怕雙手紋青龍白虎的老師，不要怕教協
這個陀地工會，不能讓教協藉着收保護
費繼續壯大」，讓教育重回正軌。
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◀梁君彥警告，攬炒派若選擇去挑戰議事規則，就要接受後果，冀議員放下
政治爭拗，重回民生事務，共同為香港着想。 香港文匯報記者 攝

▲李慧琼奉勸攬炒派對話總比對抗好，但對他們可能作出的舉動，坦言已有
心理準備，並指大家要團結一致應對。 香港文匯報記者 攝

■梁振英公開一封來自官校教師的投訴信，指該校高層包庇黃師，允許其再
次執教。 梁振英fb截圖

■梁振英批評教育局不願公開「黃師」姓名，無異於「為官避事」，促教育局官員
拿出擔當。 梁振英fb截圖

■陳健波認為，未來建制派應採取主動，爭
回話語權。 香港文匯報記者 攝


